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记者 朱晓冬
通讯员 裘国松
本报讯 昨天上午，来自中

国社会科学院、北京大学、浙江大

学、中国人民大学、台北“中央研

究院”、美国斯坦福大学、日本东

京大学、韩国新罗大学等 40余家

海内外知名高校、学术研究机构

的 60多位中国近现代史专家学

者和青年学员，在溪口镇武岭学

校大礼堂，参加了第四届“蒋介石与

近代中国”国际学术研讨会闭幕式

暨 2017银泰公益中国近现代史青

年学者研习营结业式。

据了解，本次研讨会、研习营的

主办方为银泰公益基金会、浙江大

学蒋介石与近代中国研究中心。

2010年、2012年、2014年，溪口旅游

集团协助主办单位，已经成功举办

过三届“蒋介石与近代中国”国际学

术研讨会。2015年10月，银泰公益

基金会创始人沈国军先生发起了

“中国近现代史与蒋氏家族研究计

划”学术公益项目。2016年7月，来

自中国大陆、台湾、香港以及美国、

英国、日本等地的 20位青年学员，

参加了银泰公益第一届青年学者研

习营。今年第二届青年学者研习

营，又有15位青年学者入围。

昨天下午，与会的中国近现代

史专家和青年研习营学员冒雨兴致

勃勃地参观了蒋氏故居景区和雪窦

山景区，晚上，在欣赏完蒋氏庙戏

《梦回溪口》后，主办方还在溪口武

山庙举行了“武岭大讲堂”，由知名

民国史专家陈红民、吕芳上、裴京

汉、林孝庭主讲《蒋介石的乡情、亲

情与爱情》，来自长三角百名自驾游

客和省内外媒体记者代表参加了这

次历史沙龙。

2017银泰公益中国近现代史青年学者研习营结营

见习记者 景小芳
本报讯 6月 10日，第三届

中东欧博览会暨雪窦弥勒文化主

题参访团走进溪口，12家海外华文

媒体的23位“大咖”参观了浙江佛

学院、雪窦寺大佛景区和蒋氏故居

景区。区委常委、宣传部长邵方

毅陪同参观并参加座谈。

6月 8日，由商务部和浙江省

人民政府主办的第三届中国-中
东欧国家投资贸易博览会在宁波

开幕。区委宣传部以此为契机，

邀请与会的海外华人媒体实地探访

雪窦名山，“零距离”体味奉化地域

特色文化，依托海外华文媒体平台

将中国佛教五大名山、中华弥勒根

本道场——奉化雪窦山的风采传递

给广大心系祖国的海外华人。

记者获悉，参访团由 6家来自

匈牙利、罗马尼亚、捷克等欧洲国家

的华文媒体，以及 4家日本、韩国、

泰国、马来西亚的亚洲华文媒体，和

2家中国香港的华文媒体组成。当

天上午，这 12家海外华文媒体实地

参观了浙江佛学院，并到雪窦寺感

受弥勒文化，下午接着游览了蒋氏

故居景区，感受民国风情小镇。

邵方毅在座谈会上向海外媒体

“大咖”详细介绍了雪窦山作为中国

佛教五大名山的历史根源和发展现

状，阐述了弥勒文化的积极内涵和

现实意义。他表示，雪窦山作为中

国佛教五大名山、中华弥勒根本道

场，所涵养的弥勒文化犹如一股强

劲的“中国风”，参与国际文化的交

流互动。作为海外华人了解祖国的

重要平台，海外华文媒体的传播必

将推动弥勒文化“走出去”和海外华

人“走进来”。

香港大公文汇传媒集团海外联

络部主任、海外华文传媒合作组织

秘书长沈立炯接受采访时表示：“雪

窦山的秀丽山水和弥勒文化的包容

放下精神让我们受益匪浅。参访团

成员将担负起‘桥梁’的作用，以融

媒体传播方式，向各自区域的华人

群体传播展示中国佛教五大名山、

中华弥勒根本道场的独特风采。”

“零距离”体味奉化地域特色文化

12家海外华文媒体探访雪窦名山

见习记者 景小芳
本报讯 昨天上午，2017中东

欧国家华侨华人宁波峰会期间，波兰

亚洲商会主席扬努士·皮耶豪钦斯基

一行20人在市、区侨办相关负责人

陪同下走进奉化企业实地考察，副

区长陈锦杰会见了考察团一行。

考察团一行先后来到宁波今日

食品有限公司、宁波大埠食品有限

公司、浙江亿洋食品有限公司，分别

对企业基本情况，产品的加工、销售

情况作了详细了解。波兰企业家们

对 3家食品企业的部分罐头、冷冻

食品进行了品鉴，双方还进行了一

些技术上的探讨。

宁波今日食品有限公司是目前

国内金枪鱼加工最大的企业，其产

品销往美、欧、日等地。“希望能借这

次机会双方进一步交流，开发波兰

市场，谋求波兰企业合作，并将研发

适合波兰人口味的鱼罐。”企业总经

理陈义方说。

浙江亿洋食品有限公司是一家

外商独资企业，集外贸、水产品加

工、储藏为一体，是宁波外贸类龙头

企业，产品远销欧、美、日、韩等地，

外贸部经理 Lim Yee表示，目前公

司尚未开拓波兰市场，希望借此机

会双方今后能够合作共赢。

扬努士·皮耶豪钦斯基表示，宁

波餐饮很适合波兰人的口味，可以

把宁波企业的产品卖到波兰，进入

欧盟市场；波兰农副业生产深加工

和包装业在欧盟处于领先地位，欧

盟三分之一订单都来自波兰，双方

可在这些领域合作。他诚挚邀请宁

波企业到波兰实地考察调研，增进

了解。希望双方可以利用各自资源

优势相互借鉴，合作共赢。波兰亚

洲商会将提供最大的帮助。

2017中东欧国家华侨华人宁波峰会

波兰考察团走进奉化企业谈合作

记者 斯玲娅
通讯员 汪辰卉
本报讯 为迎接6月14日第

14个国际献血者日，昨天，区献

血办与滴水公益协会联合组织了

以“我能做什么”为主题的无偿献

血纪念活动。

昨天一早，雨断断续续下着，

但大润发超市广场前献血点仍围

满了前来献血的爱心市民，大家

有条不紊地登记、填表、量血压、

化验、献血。8时半，刚参加完高

考的江一诺同学走进献血车献了

200毫升血，以此为自己送上了一

份特殊的“成人礼”。她告诉记者，

这是她第一次献血。“前几天在微信

公众号上看到今天有这个活动，觉

得这是一件特别有意义的事。”据区

献血办主任裘容杰介绍，去年全区

累计献血超过 4500人次，献血总量

超过 133万毫升，并且近几年每年

以5%的幅度递增。

滴水公益协会在此次活动中被

区卫计局授予“区无偿献血宣传基

地”，为我区首个获此荣誉的机构。

协会负责人胡飞虹表示，滴水公益

于去年成立献血服务队，约有 180
名成员，组织献血活动 13次，已有

250 余人次参与献血和捐献血小

板。她呼吁更多的爱心市民加入献

血队伍。

据悉，献血车每周二、四、五在

大润发超市广场，每周一、日在加贝

购物广场停靠，市民可在上述日期

的9时至下午3时去献血。

市民踊跃献血迎接第14个世界献血者日

周家布龙省城展英姿
6月 10日，2017“文化和自然遗产日”浙江省主场城市暨第六届大运河文化节开幕式在杭州市拱墅区举

行。岳林街道周家布龙作为奉化唯一的一支民间文艺团队荣登开幕式舞台，为观众奉上了精彩的演出。

图为两条周家布龙正在表演。 记者 王红雨 通讯员 吴晓琳

见习记者 景小芳
通讯员 康炜
本报讯 为庆祝第十个“6.9国

际档案日”，深入宣传贯彻“档案

——我们共同的记忆”这一主题，6
月 9日上午，由市档案局主办、区档

案局承办的珍贵档案史料捐赠仪式

在华信国际大酒店隆重举行。市档

案局局长王海娟、区委副书记陈红

伟见证捐赠过程。

捐赠仪式上，原海军副政委邬

华扬将军、著名画家王利华及徐家

村徐氏族人等向区档案局捐赠了将

军剑、书画作品、《徐氏宗谱》等珍贵

档案，区档案局局长张雷向邬华扬、

王利华、徐阿忠等捐赠人颁发了捐

赠证书。“把档案史料放进家乡档案

馆里，既能得到更好保护，又能发挥

更大作用，何乐而不为呢。”邬华扬

在接受记者采访时表示。

陈红伟指出，档案具有记录历

史、传承文明、服务社会、造福人民

的重要作用，我们不仅要保存党政

公务活动产生的档案资料，也要收

藏社会知名人士、地域民俗风物、传

统历史文化的档案资料，只有这样

才能形成完整全面、生动鲜活的社

会记忆。社会热心人士无偿捐赠史

料档案既是对区档案馆的信任，也

为社会各界支持档案捐赠活动作出

表率。

陈红伟强调，档案工作是一项

功在当代、利在千秋的事业。区档

案馆要加大奉化名人档案、风俗档

案和历史档案的收集力度，把馆藏

资料整理好、保管好、应用好，为传

承文明、服务未来作出新的贡献。

当天上午，“6.9国际档案日”活

动之“家庭档案进文化大礼堂”活动

在溪口镇上白村举行，活动以讲座、

展览、档案咨询、文艺演出等形式展

开。区档案局利用展板为村民图文

并茂地展示我区历史档案征集成

果。省级非遗项目“奉化吹打”传承

人汪裕章等人的器乐演奏为大家展

示了独具特色的地方文化。

6.9国际档案日

档案馆获赠一批珍贵档案史料

记者 俞加北
本报讯 近日，省商务厅公

布了 2016年度浙江省经济 （技

术）开发区综合考评报告，奉化

经济开发区综合排位首次进入全

省前十，位列省级经济开发区第

八名。

据悉，此次综合考评采用“统

一考评，分片评价”的办法，从经

济规模、发展质量、综合效益、增

量增速等分类指标进行了评价。

在最终的评选中，奉化经济开发

区在全省 55家省级经济开发区中，

获综合效益单项排名第一，总指数

排名第八。

近年来，随着宁波卷烟厂、新乐

电器、海威股份、吉田雅格等优质项

目相继投产，以及园区原有企业综

合效益不断提升，奉化经济开发区

在省级经济开发区综合考评的名次

逐年提升。

作为我区承载招商引资项目的

主平台，区委区政府将签约的优质

项目优先落户于经济开发区，赋予

其巨大的提升潜力。光去年，签约

落户的优质项目就达 14个，包括

总投资 10亿元以上的比亚迪新能

源汽车、亚德客二期等项目，以及

总投资 1亿元到 10亿元的德朗能、

众兴新材料、卡顿机械等项目。今

年，德朗能、比亚迪、亚德客二

期、众兴新材料等项目将陆续建成

投产，使经济开发区的综合实力更

上一层楼。

经济开发区管委会主任周峰表

示：“今年，经济开发区按照‘五倍速

五提升’战略部署，扎实开展‘五大攻

坚战’，进一步优化体制机制，优化资

源配置，优化空间布局，更加集中精

力抓好项目建设、产城融合、拓园扩

容、企业服务等，为奉化实现‘后来

居上、最美最好‘增添更多动力和

活力。”

优质项目竞相落户投产

奉化经济开发区首进全省前十

记者 徐华良
通讯员 应国民
本报讯 面对当前农村环境

卫生长效保洁难、易反弹的现状，

江口街道积极探索新途径、新方

法，建立起行之有效的环境卫生

长效督查机制，将检查到的问题

不客气地在街道环境卫生微信群

中“点名”亮相，要求及时整改并

反馈报告。

近年来，江口街道加大整治

力度和资金投入力度，农村环境

卫生面貌可谓“脱胎换骨”。但随

着时间的推延，“脏、乱、差”现象

时有反弹。

今年 5月起，该街道在江口、

南浦、方桥 3个区域都配上了一

名专职的环境卫生监督员，环境

卫生督导组组长由街道干部担

任。他们对照街道卫生保洁实施

方案，与各村妇女主任一起，每月

对每个村开展一次督查，对发现

和存在的问题及时拍照取证，并

上传到街道环境卫生微信群公开

“亮相”出丑，村妇女主任必须在

2天内将整治后的效果图片发到

微信群“汇报”。5月 17日，江口

片环境卫生监督员石江磊在徒家

村督查时，发现村内有一堆生活

垃圾无人清理，陪同检查的村妇

女主任立马向村书记做汇报，村

书记迅速组织力量，当天下午就

把垃圾清理干净。

公开“亮相”出丑
及时整改“汇报”
江口农村环境卫生
常态化督查出效果

见习记者 景小芳
通讯员 汪佳滢
本报讯 本月是全国第 16个

“安全生产月”。6月 10日上午，区

安监局、教育局、建设局等 16家单

位在银泰广场开展安全生产咨询宣

传日活动。活动围绕“全面落实企

业安全生产主体责任”的主题，结合

单位特点和安全生产工作实际，通

过设立安全题材展板、面对面咨询

解答、发放宣传资料及安全生产小

纪念品，向广大群众宣传安全常识，

进一步提升市民安全生产意识。

我区开展安全生产咨询宣传日活动

记者 徐华良
本报讯 6月 9日，区人大常委

会举行重点建议督办会。区人大常

委会副主任葛素梅、副区长鲁霞光

出席会议并讲话。

区人大代表林松强在今年的区

一届人大一次会议上提出“关于要

求进一步加强象山港海域保洁工作

的建议”，被区人大常委会立为重点

建议进行督办。区农林局（海洋与

渔业局）确定为建议的主办单位后，

迅速行动，实施水质监测，加大执法

力度，强化海陆联动，共同推进象山

港海域的环境保护与修复工作，已

初见成效。但是生态环境依然面临

巨大压力。

会上，就如何加强象山港海域

生态环境保护，部分区人大代表提

出了许多有益意见与建议，沿海三

镇和相关部门负责人作了表态。

葛素梅强调，这一建议具有较

强针对性和时效性，沿海三镇和相

关部门必须高度重视，采取切实有

效措施，保护好象山港海域的生态

环境。要以高压态势，严厉打击破

坏象山港海域生态环境的不法行

为。要多措并举，联合执法，尽快建

立象山港海域的海洋环境保护基

金，营造人人关心和保护海洋环境

的良好氛围。

鲁霞光就理念先行、规划引领、

基础夯实和氛围强化等提出了具体

要求。

进一步加强象山港海域保洁工作

区人大常委会举行重点建议督办会


